

04 10 2015 Los Tiempos

## **Cae en 50% la exportación de banano a Argentina**

**Bananeros reducen en un 50 por ciento sus volúmenes de exportación a Argentina.**

**La Unión de Bananeros del Trópico de Cochabamba (Uniban) reportó ayer que ante las políticas proteccionistas para la importación de productos del Gobierno argentino, la exportación a ese país se redujo en un 50 por ciento lo que les genera pérdidas semanales de más de 200 mil dólares.**

**En representación de Uniban, el gerente de Comercialización de Expaca SRL, Humberto Alcocer, afirmó que los requisitos que les exigen en Argentina a los exportadores se han incrementado y que la no aprobación de las Declaraciones Juradas Anticipadas de Importación (DJAI) inciden en la reducción de la exportación.**

**Las DJAI son formularios exigidos por la Secretaria de Comercio de Argentina desde febrero del 2012 como requisito para la importación de productos.**

Los bananeros exportan 70 mil cajas semanalmente hacia Argentina, pero hace dos semanas esa cantidad se redujo en 50 por ciento. Cada caja de banano se exporta a un promedio de seis dólares.

Ante esta situación, los productores afirman que se ven obligados a dejar el banano en los mismos terrenos donde los producen o, en el mejor de los casos, logran distribuirlos en el mercado nacional.

Alcocer señaló que el 95 por ciento del banano que se exporta va a Argentina, el 2 por ciento a Uruguay, otro 2 por ciento a Perú y un 1 por ciento a Chile.

Más de 26 empresas exportadoras de banano se declararon en emergencia y exigen que las autoridades nacionales se contacten con la Cancillería argentina para poder encontrar soluciones a nivel de gobiernos.

No es la primera vez que los bananeros piden ayuda al Gobierno ni la primera vez sufren trabas a la importación en Argentina.

## **Cañeros consideran que Iabsa va camino a quebrar**

**El dirigente de los cañeros del sur de Tarija, Sebastián Arroyo, consideró ayer que Industrias Agrícolas de Bermejo Sociedad Anónimas (Iabsa) está en camino a la quiebra por las deudas que tiene, lo que hace muy difícil que haya zafra esta temporada.**

**“Extraoficialmente conocemos que la empresa quebró, porque tiene sus activos embargados. Nosotros conocemos que gran parte de sus activos de Iabsa están embargados y eso lleva a que ellos no puedan conseguir de la banca privada los créditos que necesitan para poder garantizar la zafra”, dijo.**

Los dirigentes cañeros se reunieron la mañana del jueves con el gobernador interino, Lino Condori, en busca de alguna alternativa para salvar a la empresa y se pueda realizar la zafra una temporada más.

“Lo que está embargado son los activos de la empresa como su edificio central, parte del trapiche, los vehículos, eso nos indica la documentación a la que tuvimos acceso. Por eso, no pueden conseguir préstamos de la banca privada y estaban buscando financiamiento estatal que igual les negaron”, agregó Arroyo.

El gobernador interino afirmó que se trabaja en propuestas para presentarlas al Gobierno y salvar a la empresa.

La Razón

### **Ecuador y Brasil quieren la genética cebuina boliviana**

Fernando Baldomar, presidente de la Asociación Boliviana de Criadores de Cebú (Asocebu), anunció que Ecuador está analizando la posibilidad de importar la genética cebuina boliviana. Así también adelantó el interés por parte del sector brasileño en contar con el cruce realizado en la raza del nelore de Bolivia.

“A Ecuador le hemos demostrado la calidad genética de nuestros cebuinos, entiendo que en mayo están viniendo a Bolivia a firmar los protocolos sanitarios. Hay una gran cantidad de ganaderos interesados en venir al país y comprar nuestra genética”, aseguró Baldomar.

Por otra parte, aseguró que Brasil expresó su interés en comprar la genética del nelore boliviano; en ese sentido, dijo que una comisión del Ministerio de Agricultura brasileño está visitando Bolivia para certificar los centros de semen y dar luz verde a exportación de la genética desarrollada en el país.

“Estamos a un paso de empezar a exportar nuestra genética a Ecuador y Brasil, tenemos protocolos que nos han llegado desde Colombia y Perú para ser considerados, con Paraguay tenemos un protocolo firmado pero no hemos sabido de intenciones de negocios aún”, añadió el presidente de Asocebu.